



## EDIBCIC

Entre los días 21 y 25 de febrero de 2000 se desarrolló el **V Encuentro EDIBCIC (Asociación de Educadores e Investigadores en Bibliotecología, Archivología, Ciencias de la Información y Documentación de Iberoamérica y el Caribe)**, en la ciudad de Granada, España, bajo el lema «La formación de profesionales e investigadores de la información para la Sociedad del Conocimiento». Participaron en representación de la EUBCA la Coordinadora Docente Profa. María Cristina Pérez y el Director de la Escuela, Prof. Mario Barité. La Profa. Pérez participó en la Mesa de Comunicaciones bajo la temática «Docencia» y en el Grupo de Trabajo No. 3 (Docencia de Posgrado), presentando además una ponencia sobre «La investigación en la propuesta curricular de grado de la Escuela Universitaria de Bibliotecología y Ciencias Afines del Uruguay».

Por su parte, el Prof. Mario Barité participó como panelista en la mesa redonda sobre «Los encuentros de Directores y Docentes de Bibliotecología en el MERCOSUR» (1996-2000); presentó una ponencia sobre «Aportaciones teórico-conceptuales para la docencia y la investigación en el Área de Tratamiento Temático de la Información», y participó en el Grupo de Trabajo No. 2 sobre Investigación.

El 23 de abril de 2000 se realizó una reunión con el cuerpo docente de la Escuela para informar de todo lo acontecido en el Encuentro.

## -JORNADAS ISTECS - MONTEVIDEO 2001

Entre los días 12 y 14 de octubre de 2001, se realizaron en la Facultad de Ciencias de la Universidad de la República las «**Jornadas ISTECS - Montevideo - 2001**».

Las mismas contaron con el auspicio de la UNESCO, la Universidad de la República, la Universidad ORT, y el Consorcio Iberoamericano para la Educación en Ciencia y Tecnología (ISTEC).

El objetivo primordial fue reunir académicos, estudiantes, bibliotecólogos, investigadores, y universitarios en general con el fin de:

- \* Conocer y discutir experiencias latinoamericanas y de otras regiones del hemisferio en materia de bibliotecas digitales, educación a distancia y laboratorios de investigación y desarrollo en electrónica.
- \* Ofrecer herramientas para la implementación de bibliotecas digitales, educación a distancia, e investigación y desarrollo en electrónica en los organismos participantes.
- \* Fortalecer el sistema de cooperación en materia de educación, conmutación bibliográfica e investigación que se ha venido adoptando en los últimos años a través del ISTECS.



En el marco de estas Jornadas, se realizaron cuatro eventos simultáneos entre los que se destaca la sesión sobre «**Gestión de la Información en el Siglo XXI**» La misma tuvo lugar en el Salón de Actos «Caldeiro Barcia» de la Facultad de Ciencias, con participación de prestigiosos exponentes nacionales y extranjeros..

A nivel internacional se contó con la presencia de expertos de jerarquía que aportaron su visión, en temas tales como: bibliotecas digitales, cooperación entre bibliotecas, desarrollo de tecnologías aplicadas a la información, revistas electrónicas, proyectos de tesis electrónicas, consorcios.

A nivel nacional, se expusieron las experiencias que vienen llevándose a cabo en nuestro país respecto de la misma temática. También se realizaron dos Mesas Redondas sobre temas específicos sobre la Universidad de la República y sus Servicios de Información. Las mismas estuvieron integradas por autoridades académicas, investigadores, docentes, bibliotecólogos, informáticos y permitieron realizar un fructífero y prometedor intercambio entre los distintos actores de la vida universitaria.

Entre los más de ciento ochenta participantes se contó con la presencia de estudiantes, bibliotecólogos pertenecientes a Bibliotecas Universitarias públicas y privadas, de otros Centros de Información de Montevideo y del interior del país, así como participantes extranjeros de Argentina, Brasil, Paraguay y Venezuela.

La asistencia a este evento superó las expectativas, haciéndose evidente la necesidad en el medio de eventos de esta naturaleza, que generan un ámbito de encuentro e intercambio indispensable para el desarrollo de la profesión y de los servicios que se gestionan.

La organización estuvo a cargo de un comité integrado por representantes de los Servicios de Información de las distintas áreas temáticas de la Universidad de la República a saber: por ciencia y tecnología: Facultad de Ciencias y Facultad de Ingeniería, por ciencias agrarias: Facultad de Agronomía, por ciencias de la salud: Facultad de Medicina, por ciencias sociales: EUBCA y también el Catálogo Colectivo de la Universidad.

## **ACTIVIDADES 2000-2001 EN CONJUNTO ENTRE LA EUBCA Y LA ASOCIACION DE BIBLIOTECOLOGOS DEL URUGUAY (ABU)**

### **Ciclo de Charlas**

\* «Herramientas para el desarrollo profesional de los trabajadores de bibliotecas en la era de la Sociedad de la información». La misma se desarrolló en el marco de la Feria del Libro y estuvo a cargo de los Lic. Virginia Maga, Jorge Moreira Parsons y Mabel Méndez (11 de setiembre de 2000)



\* «El profesional de la información en las puertas de un nuevo milenio» por la Prof. Gloria Ponjuán, en la Sala Acuña de Figueroa de la Biblioteca Nacional (21 de setiembre de 2000)

\* «La memoria digital americana» a cargo de la Bibliotecóloga Ann Prestamo, con el coauspicio del Centro de Documentación de la Embajada de los Estados Unidos y la Biblioteca Nacional

\* «Los museos en la Sociedad de la Información» experiencia realizada en el Museo Pedagógico José Pedro Varela a cargo de la Lic. Susana Maggioli y A.P. Silvia Spinak (20 de noviembre de 2000)

\* «Informarse para decidir : las necesidades y usos de la información en el entorno de la Ciencia y la Tecnología» por las Lic. Martha Sabelli, Paulina Szafran y la colaboración de las Sociólogas Gisela Argenti y Mónica Capdevila (25 de noviembre de 2000)

### **Cursos en la ciudad de Rivera**

\* Participación en el Acto Inaugural de los cursos de Archivología y Bibliotecología, dictados en la ciudad de Rivera para toda la región del norte del país (17 de agosto de 2001)

\* Beca para un estudiante de los cursos de Bibliotecología para participar de la charla sobre «colegiación y MERCOSUR» dada por la Lic. Alicia Ocaso en la Sala Acuña de Figueroa de la Biblioteca Nacional (4 de octubre de 2001)

### **Becas para cursos**

\* «Formatos de comunicación» por la Profa. Dra. Reina Herrera Acosta (Universidad de la Habana) (Diciembre de 2000)

\* «Gestión de recursos de información en las organizaciones» por la Prof. Gloria Ponjuán (29 de octubre al 2 de noviembre de 2001)

## **PROYECTO ABCD**

El 8 de noviembre de 2001 las autoridades de la EUBCA y BINAME CENDIM firmaron el convenio por el cual el Departamento de Documentación y Biblioteca de la EUBCA se incorpora a la Prueba Piloto del Proyecto de **ABCD (Automatización de Bibliotecas y Centros de documentación)**.

ABCD es un proyecto sin fines de lucro, con un desarrollo cooperativo y que funciona bajo la modalidad de shareware. Se trata de un sistema integrable compuesto por diversos módu-



los (Circulación y Préstamos, Manejo de Publicaciones Periódicas, Catalogación, Tesoros, Estadísticas, Adquisiciones) coordinado y mantenido por BIREME, institución que ha cedido seis Licencias gratuitas que viabilizaron el inicio de esta primera etapa de trabajo bajo la modalidad de Prueba Piloto.

A la fecha, son nueve las Unidades de Información de la Universidad de la República que participan de la misma, Facultades de Arquitectura, Ciencias, Derecho, Medicina, Odontología, Seciu, Escuela Universitaria de Música, Catálogo Colectivo y la EUBCA siendo importante el número otras instituciones nacionales públicas como privadas, que han adoptando este sistema. (Biblioteca de Sindicato Médico de Uruguay, Centro Latinoamericano de Perinatología, Biblioteca de la Asociación de Escribanos del Uruguay, etc.).

La coordinación de este proyecto, a cargo de la Directora de BINAME-CENDIM, Lic. Stella Launy, y del Lic. Ing. Ernesto Spinak, ha establecido un cronograma que contempla: capacitación para Bibliotecólogos e Informáticos, implementación, instalación y puesta en marcha de los diferentes softwares que abarca el sistema.

Durante el año 2001, la Biblioteca de la EUBCA ha participado de los cursos de capacitación dictados en BINAME-CENDIM (Préstamo, Manejo de Publicaciones Periódicas, Utilitarios CISIS y Referencista experto en Internet), está finalizando las tareas de implementación del sistema de préstamo y se apresta a iniciar la Registro Automatizado de Publicaciones Periódicas.

## POSGRADOS

Dos Comisiones sobre posgrados trabajaron en el período 1999-2001 en la EUBCA. Por una parte, la Comisión Técnica (integrada por los Profes. María Cristina Pérez, Mario Barité, Martha Sabelli y por la Profa. Emérita Elvira Lerena), se dedicaron a elaborar una propuesta académica y reglamentaria para instaurar una Maestría sobre Ciencia de la Información en Uruguay.

Por otra parte, la Comisión de Posgrados del Claustro (que constituyeron la Lic. Alicia Ocaso y la Profa. Martha Sabelli como enlace) se dedicó a analizar distintos aspectos a ser integrados a la propuesta.

La Comisión Técnica preparó un documento que contiene una propuesta específica, la que será derivada a la Comisión de Claustro, a efectos de su tratamiento.

Coincide con el trabajo de estos equipos la aprobación por parte del Consejo Directivo Central, de una Ordenanza de las Carreras de Posgrado, que dará el marco jurídico apropiado a la Maestría que -esperemos- se transforme en el período más breve en realidad.



---

### III ENCUENTRO DE LITERATURA INFANTIL Y JUVENIL:

#### «EN EL SUR TAMBIÉN CONTAMOS»

La Organización Internacional para el Libro Infantil y Juvenil, IBBY (International Board on Books for Young People), en su Sección Nacional Uruguay, bajo la presidencia de la Bibga. Ana Ma. Bavosi, realizó durante los días 11 y 12 de mayo de 2001, el **3er. Encuentro de Literatura Infantil y Juvenil**, «En el Sur También Contamos» en los salones de la Intendencia Municipal de Montevideo.

Conjuntamente con dicho encuentro, tuvo lugar la Primera Feria del Libro Infantil y Juvenil, así como también una Muestra de Ilustraciones de Originales de Libros, en el Hall de la misma Intendencia.

Este evento en su conjunto -el cual obtuvo una respuesta del público y un éxito superior al esperado- permitió reunir a grupos de profesionales como bibliotecólogos, autores, ilustradores, docentes, editores literarios y comerciales, y personas preocupadas e interesadas en esta temática, en torno a conferencias, debates y mesas redondas. Facilitando de esta forma, el intercambio de experiencias, inquietudes y conocimientos entre gente de distintos departamentos del interior de nuestro país, de Argentina, Brasil, Chile, así como de nuestra capital.

De Argentina, se contó con la presencia de: Graciela Montes, Graciela Cabal, Elisa Boland, Sandra Comino, Esteban Valentino, Istvan, Mercedes Mainero, Angela Lago, de Brasil. Verónica Uribe, de Chile. Ma. Teresa Rotondo, Hilia Moreira, Enrique Lorenzo, Magdalena Helguera, Sergio López Suárez, Roy Berocay, Elder Silva, Susana Olaondo, Fernando González, Ma. Rosa Capó, de Montevideo.

El interior del país se vió representado por Rosario Molinelli de Paysandú, Socorro Sosa y Martha Reggiardo de Cerro Largo.

El esfuerzo conjunto y la dedicación de todos los miembros de IBBY, sumado al apoyo recibido por UNICEF, la Escuela Universitaria de Bibliotecología, la Junta Departamental de Montevideo, el Ministerio de Educación y Cultura, la Intendencia Municipal de Montevideo, la Cámara Uruguaya del Libro, entre otros, hizo que este acontecimiento, tan relevante para nuestro medio, pudiera ser posible.